

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.

## La «Commune»

Como habíamos anunciado el día 18 del actual á las ocho y media de la noche se celebró un mitin en el Centro obrero organizado por el Partido Socialista y la Federación de Sociedades Obreras, hallándose representada por delegados y comisiones directas las sociedades no domiciliadas en el mismo local. «La Marítima Terrestre» y «La Igualdad» sociedad de constructores de calzado de Palma, y de las de La Vileta y Marraixí de dicho gremio. «La Piqueta» sociedad de albañiles «La Siega», de obreros del campo y «La Primavera», también de agricultores, siendo las dos primeras de puntos indicados respectivamente y esta última del Radio.

El local estaba adornado con banderas de diferentes colores y los estandartes de las sociedades obreras. A la hora señalada el local estaba completamente lleno, asistiendo un buen número de mujeres. Amenizó el acto el «Orfeón» con un himno á la «Commune» que fué muy aplaudido como los demás que cantó de su repertorio socialista.

El compañero Mari que presidía expuso á la concurrencia el objeto del mitin que era celebrar el XXXIII aniversario de la proclamación de la «Commune» de París el 18 marzo de 1871, acto llevado á cabo en aquella gloriosa jornada, en la que el pueblo trabajador se hizo dueño de París demostrando al mundo que los obreros lo podemos todo cuando estamos bien unidos y disciplinados.

Concedió la palabra al compañero Crespi, encaminando éste su peroración á demostrar los sentimientos que abrigan los hombres de la «Commune» y la crueldad de la burguesía parisién y condenó el régimen capitalista por ser el causante de todos los males que ha sufrido y sufre la Humanidad concluyendo su cometido leyendo algunos trabajos del compañero Alvaro Ortiz.

Habló luego el compañero Cardell en representación de la sociedad de Curtidores. Empezó saludando á los mártires de la «Commune», reseñó algunos pasajes de la historia y recriminó á la burguesía por ser la causante de la miseria que

siente el obrero, trató la subida de los artículos de consumo y demostró el egoísmo del capital, concluyó demostrando el poco interés que se ha tomado el Municipio para abaratar los artículos de primera necesidad.

Tomó la palabra el compañero Porcel saludando á los reunidos y diciendo que lo hecho por los proletarios de París en 1871, fué debido á una convicción de hierro y un heroísmo sublime, saca la consecuencia que sin la capacidad suficiente, sin la propaganda debida de las ideas éstas no pueden triunfar por buenas que sean. Habló de las desigualdades sociales, aconsejando á los obreros que si quieren acabar con el régimen del salario deben asociarse é instruirse y concluyó dirigiendo un recuerdo á los héroes y mártires de París.

Siguió el compañero Roca, haciendo historia de la «Commune» poniendo de relieve las causas de su proclamación y lo que hizo una vez poseída del poder político y concluyó dirigiendo un recuerdo á los valientes comunistas de París.

Después el compañero Bisbal, pasó á reseñar de una manera explícita algunos pasajes de la «Commune» haciendo resaltar cuanto puede la clase obrera unida y asociada cuando se dispone á conquistar lo que de derecho le corresponde, excitó á los compañeros para que trabajasen sin tregua para abolir los privilegios que disfruta la burguesía y acabar con la explotación humana.

La tomó después el compañero Vicens, empezando por dar un fraternal saludo á los allí reunidos y explicando luego la causa de la proclamación de la «Commune», lo que hizo en beneficio del pueblo y el fin que tuvo, después leyó unos versos alusivos al acto y terminó recordando á los obreros que sólo en la unión se consigue abolir la esclavitud humana.

Resumió el compañero Mari todo lo expuesto por los oradores recordando que las palabras vertidas por sus compañeros no habian de caer en el vacío sino que fuesen meditadas y grabadas en el corazón, que no se borrarán nunca de nuestra memoria los crímenes de la burguesía parisién que hizo con nuestros hermanos para matar la idea de emancipación económica y política, tra-

bajad compañeros propagando las ideas emancipadoras para que venga pronto el reinado de la felicidad humana.

Se concluyó el acto con el mayor orden y dando vivas á la «Commune».

El día 19 á la hora señalada, las 4 de la tarde, se sirvió un Thé, y después el Orfeón Obrero cantó el himno la «Commune» y algunos coros más de su repertorio.

Completamente repleto de compañeros se hallaba el local, teniendo representación todas las mismas entidades de Palma y forenses que tuvieron el día 18.

Presidió el compañero Sebastián Crespi, quien una vez abierta la sesión explicó el objeto de la reunión. Extendiéndose luego en razonadas consideraciones sobre lo que es la lucha de clases. Condenó el régimen generador de todos los males, que engendran los egoísmos que separan á los hombres, expuso algunos párrafos de doctrina socialista y terminó detallando el valor y entereza que tuvieron los héroes y mártires de la jornada del 18 marzo de 1871.

El compañero Lorenzo Bisbal, detalló el estado actual del obrero de la industria y del campo, demostrando que las desigualdades sociales dimanaban de la propiedad individual de los instrumentos del trabajo y no de la autoridad como oyó decir á un libertario, puesto que la autoridad es hija del régimen en que vivimos y terminó con un recuerdo á los valientes comunistas de París.

El compañero Jaime Mari, se extiende en consideraciones repletas de doctrina, censura á los trabajadores que permanecen alejados de las Sociedades de resistencia, y les excita á que desechen esa apatía y vayan al lado de los compañeros que luchan por mejoras que son comunes á todos.

Combate á la burguesía por la explotación que ejerce con la clase obrera. Antes de terminar recuerda el levantamiento de París y el valor cívico del proletariado millitante que supo dar su vida defendiendo los intereses de clase, sin fines egoístas de ninguna especie. Luchó hasta que fué vencido ó muerto para abolir la esclavitud humana.

El compañero Francisco Roca, empezó

discurso demostrando que era político y revolucionario el acto que se celebraba, político porque recordaba el alzamiento de un pueblo unido como un sólo hombre proclamó la lucha de clases y se apoderó del gobierno, enarbolando la bandera roja al grito de viva la Commune revolucionario por los certeros tiros de muerte que dirigió á la propiedad privada decretando que el útil del trabajo era del obrero y la tierra del que la cultiva; hizo historia de las causas y efectos de la Commune dejando bien sentado el carácter socialista que tuvo la gloriosa jornada del 18 de marzo de 1871, fecha inolvidable por todo el proletariado que lucha para la desaparición del régimen actual basado en el egoísmo y el crimen y aspiran el planteamiento de un reinado de paz, justicia y felicidad humanas.

Resumió el presidente lo dicho por los demás compañeros, recordando á los reunidos que imitasen á los camaradas de París en la fe, entusiasmo y convicción de sus ideales y terminó con un recuerdo á los mártires de la gloriosa jornada y un viva á la Commune.

Al terminar todos los oradores fueron aplaudidos.

---

*Querer coonestar el uso de lo superfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hay quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.*

*Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades á este respecto. — VÉRITAS.*

---

## Notas sueltas

Leemos en nuestro querido colega *La Lucha de Clases* que nuestros correligionarios Madinabeitia, Carretero y Perezagua, fueron multados en 50 pesetas cada uno y puestos á disposición del Juzgado, por negarse á prestar juramento en nombre de Dios.

Y eso que manifestaron que jurarían por su honor, ya que el hacerlo en la forma que se les exigía era violentar su conciencia; pero, que si quieres, el presidente del Tribunal erre que erre que hablan de hacerlo según la ley mandaba.

Si eso no es querer que los ciudadanos sean hipócritas no sabemos lo que será.

Porque á todo aquel que tenga dos dedos de menllo se le ha de ocurrir que el jurar en nombre de una cosa en la cual no se cree, maldito lo que obliga á cumplir lo que se promete.

Pero por lo que se ve la ley burguesa debe considerar más veraz al que toma el nombre de Dios en vano, que al que se obliga por su honor.

Lo contrario de nosotros.

Gracias á los votos de los socialistas, al de un solo republicano (el señor Golina) y á los de tal cual bizkaitarra, las escuelas municipales de Bilbao contarán con estufas para la calefacción de aquellas.

Por cierto que un muncipe de la mayoría, de cuyo nombre no quiero acordarme, haciendo coro á un neo, se opuso tenazmente á la mejora porque según ese *demócrata*, los niños yendo á la escuela bien abrigados, bien calzados y bien alimentados, pueden resistir perfectamente una temperatura de 5 grados.

Pues todo eso falta, liberal de pega. ¿Acaso no sabe V. que los *arrastraos* chiquillos que concurren á las escuelas públicas suelen ser casi todos hijos de proletarios cuyos *posibles* no les permiten ni siquiera para mal vestir, mal calzar y muy á duras penas mal alimentar á su prole?

¿Cómo, pues, han de concurrir á las aulas en condiciones de poder resistir las crudezas del frío?

¿Cómo se conoce que V. no pertenece á la parroquia!

---

Por conducto del *Nuevo Evangelio* nos enteramos de que el sotana que en Alicante tiene á su cargo la asignatura de Religión y Moral en la Normal de maestras, tiene soliviantada á la ciudad, porque el hombre, digo, el cura, se empeñó en que sus alumnas explicaran por A x B todas las escabrosidades á que se presta la interpretación del sexto mandamiento. No vemos la razón de escandalizarse, porque nada hay más lógico. Como *buen* profesor por fuerza debía tener interés en cerciorarse de que las chicas comprendían bien lo que significaba la palabra fornicar, máxime estando incluida en el Decálogo.

Sin embargo nos figuramos el estado en que se encontraría el *pater* al hacer ciertas preguntas á las muchachas, porque no creemos que el voto de castidad le librara á él, de los impulsos de la Naturaleza.

Porque en semejantes casos no hay votos que valgan.

---

A un honrado burgués de Villalón se le murió un marrano de enfermedad dejándolo en el mayor de los desconuelos, porque eso le suponía la pérdida de unas cuantas pesetejas.

Pero como no era cosa de resignarse así como así á tener que prescindir de aquellas *beatas*, se puso á discurrir el modo de no perder y al poco rato de cavilar exclamó como el filósofo. ¡Eureka! ¡Había dado con la solución!

Y ni corto ni perezoso puso, es decir, hizo poner manos á la obra para aderezar la carne del cochino, destinándola á servir de *exquisito* manjar á la servidumbre de la casa.

Más como entre el estómago de un

burgués y el de un mísero sirviente no suele haber gran diferencia (fisiológicamente hablando) resultó que estos pillaron unas pútridas que solo faltó el canto de un duro para llevarlos á la fosa.

Pero mi hombre había salvado los *principios*.

Y aprovechado el animal.

\* \*

*La Almudaina* del sábado pasado con un aplomo digno de más veraz noticia aseguraba que los operarios ocupados en la descarga del vapor noruego *Setubal*, se habían negado á trabajar, pretextando que así lo preceptuaba la reciente ley de descanso dominical y que el capitán de dicho buque se quejaba alegando que eso le ocasionaba perjuicios.

Del suelto en cuestión cualquiera deduce que los obreros del muelle deben ser unos grandes mogigatos y de que no son capaces de infringir el precepto aquel de santificar las fiestas así les aspen, ó lo que es lo mismo, así no tengan bocado de pan para llevar á la boca.

Y.... efectivamente no eran para oídos los sapos y culebras que profertan el sábado y domingo contra quienes, después de haberlos mandado estar prontos para continuar la descarga aquellos dos días, cuando se iba á empezar el trabajo, los despedían con un *ya veremos mañana*, y sin abonarles nada por la molestia que les habían ocasionado.

Con que ya vé el colega si iba errado de cuentas al achacar á los obreros el no querer trabajar.

Cuando precisamente no esperaban otra cosa.

La campaña de propaganda socialista por la región andaluza acordada por el Congreso de Gijón, ha empezado ya. Al efecto nuestro amigo Iglesias comisionado por el Comité Nacional para llevarla á cabo, salió el miércoles de la pasada semana para Andalucía con la misión de extender las redentoras doctrinas por el sur de España.

De esperar es que dé óptimos frutos y de desear que dentro de poco aumenten considerablemente el número de Agrupaciones del Partido en las provincias que visite nuestro correligionario.

Cosa que con seguridad ha de acontecer.

---

## Huelga de obreros del mar

Reanudado el servicio de los puertos de Valencia y Alicante interrumpido por la intransigencia de la poderosa compañía «Isleña» por no aceptar las bases presentadas por la Federación de marineros y fogoneros, las Sociedades de aquellos puertos facilitaronles la carga con la condición de que habían de acep-

tar las bases; de no ser así, no se efectuarían las faenas en lo sucesivo.

Por nuestra parte debemos decir que nuestros compañeros de Valencia y Alicante han sido demasiado transigentes por tratarse de una Compañía que no hace más que burlarse de las Sociedades obreras. En otras ocasiones ha prometido y no ha otorgado; hasta ha dicho que de todo lo pasado no se habla de hablar y que tenta que dejarse al olvido.

En cambio no ha sido así; han negado lo que habían dicho y han seguido atropellando al obrero asociado.

Ultimamente, para que vean que no nos equivocamos, en vez de cumplir lo tratado en Valencia y Alicante, nos escriben de Ibiza, nuestros compañeros, que antes de llegar al puerto de Palma los vapores que regresan de aquellos puertos hicieron escala en el de Ibiza en donde intentó el Consignatario asociar las tripulaciones.

Al efecto llamó al Presidente de los obreros de Ibiza con el objeto de que afiliase varios tripulantes, á lo que contestó el Presidente que él no tenía orden de afiliar á los esquirols.

Esto demuestra claramente que ante la unión de los obreros del Continente, trata dicha Compañía de cometer una infamia; esto es, que antes que acudir á la Sociedad intenta sorprender á la de Ibiza con el fin de asociar á los tripulantes que hoy tiene para después presentarse en Valencia y Alicante con los «esquirols» asociados.

Vean todos los hombres sensatos la ruindad de miras de la Compañía «Isleña».

Sirva de ejemplo en lo sucesivo.

*Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y poner á término á la explotación patronal.*

## Accidente

El día 21 á las seis y media de la noche nuestro compañero Bartolomé Morlá de la sociedad de carpinteros, tropezó con una tabla que cubría una obra que se están haciendo en la calle de la Bolsa, cayendo con tan mala suerte que se fracturó la pierna izquierda.

Conducido á la casa de socorros por varios trabajadores, tuvo que esperar hasta las ocho, hora en que apareció el señor médico de guardia.

Cerca de hora y media estuvo el paciente sufriendo los dolores de la fractura, por dejar de cumplir con su deber el facultativo.

Llamamos la atención al señor Alcalde sobre este asunto porque cada vez que han tenido que servirse de los ser-

vicios del facultativo, en ninguna ha sido posible dar con él, hasta transcurridas una ó más horas. Esto viene á demostrar que servicio tan importante está totalmente abandonado.

*Cada vez que un pueblo ó que un individuo desecha una preocupación, es un paso que dá en el camino del progreso.*

## Ecos agrícolas

### MARRATXI

Ante la unión que empieza á nacer entre los obreros del terruño, responden los arrendatarios con el desprecio y la amenaza con el objeto de amedentarles y retardar así su organización. Pero comprendiendo los explotados que el mejoramiento de su bienestar depende de la unión, siguen adelante con su propaganda sin importarles las amenazas ni los desprecios de los que á costa de sus privaciones se han enriquecido.

El arrendatario de «Son Lladrés» que es uno de los que acostumbran á hacer el trabajo muy mal cuando ocupa á los obreros, con el santo fin de que terminen cuanto antes para evitarse el desembolso que importan las jornadas, resulta ahora que se ha empeñado en que no se trabaje en la posesión por no tener que pagar los jornales á seis reales, considerando una barbaridad.

Teniendo necesidad de podar los arboles, prefiere no hacerlo y esperar á que las otras posesiones terminen, creyendo que entonces tendrá los obreros más barato.

A un obrero que siempre tiene ocupado en la posesión, desde que se ha enterado que está afiliado á la Sociedad en vez de llamarlo por su nombre como antes, le llama por el de socio y si tiene que mandar en busca suya lo mismo; á todas horas clama contra la Sociedad porque dice que le quiere mermar sus intereses.

En cambio el propietario de la posesión diría lo contrario si se enterase del modo que administra sus intereses, por cuanto la tiene totalmente abandonada por no querer dar trabajo á los obreros, y cuando lo hace es para tapar la vista al propietario.

Si los dueños de las posesiones se molestaran en girar una visita de inspección, podría ser que á muchos arrendatarios les atacase... la floxera.

En este pueblo el concejal obrero empieza á dar trabajo al Ayuntamiento; para que se hagan cargo nuestros lectores, bástaos saber que hay un déficit de... miles de pesetas.

Sirva esto de ejemplo á los obreros y procuren crear Sociedades de resistencia y fundar Agrupaciones socialistas, para que mediante la acción económica y política conquisten mejoras que les haga más fácil la vida.

## De todas partes

### MADRID

En esta Audiencia se vió el día 10 del actual la causa que se sigue á nuestro estimado correligionario Pablo Iglesias por supuestas injurias á la guardia civil.

Por enfermedad de nuestro compañero Rafael García Ormaechea asistió como defensor de Iglesias el correligionario Ricardo Oyuelos, el cual en una brillante oración deshizo las falsas teorías en que asentara sus afirmaciones el fiscal.

La Sala, no obstante, condenó al director de nuestro colega «El Socialista», á un mes y veintidós días de arresto mayor y 125 pesetas de multa. De este fallo apelará nuestro amigo ante el Tribunal Supremo.

## Comunicación importante

### PARA LOS OBREROS

Se ha presentado en esta Redacción un compañero nuestro hijo del trabajo, manifestándonos que creyendo hacer un bien á la Humanidad y sin ningún lucro ofrecía á las familias obreras que tienen niños y jóvenes de ambos sexos, que se orinan en la cama un medicamento para curar instantáneamente la frecuente enfermedad de incontinencia urinaria, la cual padecen muchísimos niños cuyo medicamento no está preparado con sustancias nocivas ni se aplica en dosis que se haya de tomar interiormente sino al contrario que es una simple preparación que cura radicalmente la citada incontinencia urinaria con una frotación externa la cual ha dado brillantes resultados á todos los que la han practicado.

Pueden dirigirse á esta Redacción los que necesiten de este importante auxilio.

## AVISO

Recomendamos nuevamente á todas las Agrupaciones del Partido y á cuantos nos envían correspondencia, la dirijan á la calle del Sindicato, 120, principal.

## La inmortalidad del hombre

EN LA SOLIDARIDAD HUMANA

(CONCLUSIÓN)

Nuestro funcionalismo intelectual se puede decir que es un producto de estratificación; todas las civilizaciones están en él presentes.

Nosotros, los que vivimos á principios del siglo xx, al ver lo que debemos á los que por la humanidad se han sacrificado, consciente é inconscientemente, al ver los esfuerzos que ellos hicieron, sin los cuales no seríamos lo que somos ni valdríamos lo que valemos, nos sentimos poseídos de una inmensa gratitud hacia los que con sus trabajos, con sus inventos, nos han trillado el camino de la vida. Merced á ellos podemos trasladarnos á los países más lejanos en poco tiempo; abreviamos el tiempo y el espacio. Merced á ellos, el Universo nos es conocido en sus millones de soles, de planetas, de estrellas en formación y de nebulosas. Merced á ellos podemos penetrar lo íntimo de la materia y sorprenderla en sus procedimientos fortuitos de organización continua, el secreto del sér, la mecánica de las moléculas; podemos remontarnos á tiempos que pasaron y prever los que aún han de venir. Podemos saber la formación del Universo, la solidificación de la tierra, la condensación de la atmósfera, la aparición de los organismos, la transformación y el progreso de las especies, el advenimiento del hombre, la formación de las sociedades humanas, su evolución constante, las revoluciones que preludiaron nuestra época y lo que podemos llegar á ser en tiempos lejanos una vez emancipados de poder es tiránicos, de la injusta explotación del hombre por el hombre y de las religiones dogmáticas que dominan y rebajan su conciencia.

Gracias á todos nuestros antepasados que han luchado por la libertad y el progreso, las distancias se nos han acortado, los procedimientos se nos han hecho más sencillos, mil vallias se han roto, mil diques se han venido al suelo, los obstáculos van desapareciendo, la Naturaleza va siendo dominada en beneficio del hombre.

Por lo que ellos han hecho, podemos vivir en el Universo y somos casi infinitos. Nuestro sér les recopila. Somos la suma de todos ellos, más un esfuerzo más en la suma de los tiempos. Estos nobles antepasados nuestros, obreros de la Humanidad, caballeros del trabajo, no han muerto no. No han desaparecido. Yo los veo á mi alrededor por doquiera que voy, immanentes en todos los objetos que me impresionan. Y los siento latir en mí, formando parte integrante de mí sér, del mismo modo que nosotros pasaremos á formar parte integrante de las generaciones humanas que

después de nosotros vendrán á poblar la superficie de la tierra.

El hombre, cuando muere, cuando concluye su existencia individual, halla su inmortalidad acá en la tierra. La Humanidad recoge todos sus actos, lo mismo que la Naturaleza se incauta de todos sus átomos. De lo que el hombre produce, de su trabajo, nada se pierde, ni el menor pensamiento, ni la menor idea, ni la última de sus acciones, como no se pierde lo más mínimo de las vibraciones en el seno del éter. Al morir, aunque desaparezca nuestro cuerpo, nosotros quedamos en la Humanidad en razón directa de nuestros actos, los cuales se propagan en la serie de la impulsión humana. ¿Dónde están los hermanos que murieron? Entre nosotros. ¡A pesar de la muerte y de la descomposición, estamos juntos!

POMPEYO GENER

*Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagáis caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.*

## ¡Viva la «Commune»!

¡Llor eterno á los mártires de la «Commune»!  
¡Gloria, sí, á los valientes camaradas! que defendiendo sus ideas sagradas, fueron vilmente asesinados: aun impune.

La burguesía está por tan horrendo delito, ¡mas ay! al recordar hoy, la terrible matanza, no es para gritar ¡obrerros á la venganza! no, no: tiende sólo á olvidar el ruín grito.

La sangre vertida en París á traición, sangre productora fué y fué semilla, que la humanidad recoge y brilla, y la fecundiza el sol de la redención.

Hoy en gran conmemoración ya Universal, dedicamos á su memoria, esta velada honradla, demostrando á la raza malvada que mataron los hombres, mas no el ideal.

¡Oh! valientes comuneros en progreso vuestro ideal sacrificado, vive y dice: «el cerebro que me cultive, cultivará, sí, la paz del Universo».

¡Vive, sí, con honor! en la bandera roja; en la causa del trabajo; en el ambiente social que disfrutamos, sano consciente, y en la lucha tenaz, que se nos arroja.

¡Luchemos, que la vida está en lucha! ¡luchemos! si suicidas no ser queremos; si hasta para morir, ¡luchar! debemos; el luchar, es vivir; pues, lucha y mucha. ¡Luchemos! pues en bien de la humanidad, ¡luchemos! todos, hasta lograr renacer, á leales comuneros en el poder, en el hogar, la honra y felicidad.

JAIME VICENS MASSANET

Palma, 18 de Marzo de 1904.

*El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen, y á sus intereses y á los de su clase una traición.*

## La Defensora

Esta Sociedad compuesta de Sargentos y licenciados del Ejército y Armada, establecida en esta capital, Plaza de Coll, Cordelería, núm. 4, invita á todos los que han pertenecido al ejército para que se asocien á la misma para defensa de la ley de destinos públicos.

Su Junta Directiva pondrá al corriente á todos sus asociados de cuanto se relacione con dicha ley y les dará el apoyo material y moral que sea posible.

Es de primera necesidad la unión de todos para conseguir el cumplimiento de la ley de 10 de Julio de 1885, y, si así se hace, se obtendrán innumerables beneficios.

*Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.*

## Oleografía de Pablo Iglesias

La Agrupación Socialista de Alicante ha hecho una notable oleografía de Pablo Iglesias á gran tamaño y tirada á doce colores.

En la Administración de este periódico se halla de venta dicha oleografía al precio de una peseta.

*Los obreros están á merced de ignorantes agitadores. Es indispensable poner la Ciencia á su alcance é instruirlos: así comprenderán cuál es el verdadero interés y sabrán dirigirse.—F. LA SALLE.*